Desde este jueves 9 de octubre, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) consultará a la población indígena que habita en las 16 alcaldías que integran la capital del país sobre las acciones afirmativas que deben implementarse en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 (PELO), para garantizar la representación de este Grupo de Atención Prioritaria en la vida pública y política de la entidad. La Prensa (Sitio), El Heraldo (sitio)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Las pasadas elecciones del Poder Judicial sigue dando de qué hablar, cada vez más se descubre el derroche del dinero alrededor de este proceso electoral. Ahora con el reciente descubrimiento del gasto que el Senado de la República realizó por los familiares de los juzgadores para su nombramiento en el Hotel Sevilla Palace. Estas acciones realizadas por el Senado de la República, fueron justificadas en el interés de que las familias tuvieran cercanía con los logros de los juzgadores de comicios federales que fueron electos por primera vez en la historia de México en junio de 2025. Marca México (Sitio)

## REFORMA ELECTORAL

En entrevista, Arturo Espinosa Silis, director de Laboratorio Electoral, expresó su opinión sobre la importancia de los órganos electorales locales en México. Arturo mencionó que la discusión sobre la pertinencia de estos órganos no es nueva y que, desde la reforma de 2014, existe un sistema nacional electoral que requiere coordinación entre el INE y los órganos locales. Destacó que, en el contexto de elecciones concurrentes, los órganos locales son esenciales debido a la carga de trabajo que representa para el INE organizar todas las elecciones a nivel federal y local simultáneamente. Arturo también reconoció que hay variaciones en la calidad del desempeño de los órganos electorales locales, con algunos funcionando de manera eficiente e innovadora, mientras que otros presentan deficiencias recurrentes. Heraldo TV

La reforma electoral que se propondrá el próximo año es una de las más ambiciosas, en términos políticos y sociales, del gobierno de Claudia Sheinbaum. El proceso avanza y ya se trabajan consultas públicas, audiencias en distintos estados y la recepción de propuestas vía digital. Hasta el momento, se han recibido 120 propuestas a través del sitio oficial creado para tal fin, entre las que destacan las relacionadas con financiamiento y fiscalización de gastos de partidos y campañas, debido a que el uso de recursos durante procesos electorales es altamente cuestionado. Noticias Radio Grupo (sitio)

En entrevista, Claudio X. González, integrante de Ciudadanos por la Democracia, explicó la iniciativa Salvemos la Democracia. Esta propuesta busca contrarrestar la reforma electoral que está promoviendo el gobierno de MORENA, la cual, según González, tiene como objetivo concentrar aún más el poder en el Ejecutivo y asegurar la permanencia de MORENA en el poder a través de elecciones controladas. González argumenta que esta reforma amenaza la democracia y las libertades fundamentales, y propone una iniciativa ciudadana que enfatice cinco puntos esenciales: un árbitro justo, una cancha pareja, la eliminación de trampas, la exclusión de la delincuencia organizada de las elecciones y la prohibición del chapulineo y la sobrerrepresentación. 100.1 Stereo Cien

Después de revisar videos de los eventos que protagonizó el senador Gerardo Fernández Noroña el fin de semana pasado en Coahuila, donde se trasladó en vuelos privados, la senadora priista Claudia Anaya afirmó que Morena debe reportar al INE los gastos de esos desplazamientos por aire. "Fui a ver su perfil y en la mampara maneja el logo de morena y el propio. Sin duda es promoción personalizada y promoción partidaria también debe de intervenir el área de fiscalización del INE. Si usted revisa los eventos no son cosa menor. En cada evento hubo mamparas, sonido, sillas y todo eso cuesta", planteó. Reforma (sitio)

La CURP Biométrica ya es oficial en México y podrá tramitarse en todas las entidades federativas a partir del próximo 16 de octubre de 2025, misma fecha en la que entrará en vigor la validez de este documento. Esta nueva versión de la Clave Única de Registro de Población (CURP) será necesaria para realizar trámites y servicios públicos en México. La implementación de este nuevo documento busca reforzar la seguridad de datos personales y optimizar los trámites y servicios públicos o gubernamentales. Asimismo, la CURP Biométrica busca sustituir al INE como principal documento de identificación a nivel nacional. El Universal (sitio)

Con el aumento en la contratación de servicios digitales, reguladores como la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) han establecido medidas obligatorias, como la validación biométrica de huellas o reconocimiento facial, cotejando información con registros oficiales como los del Instituto Nacional Electoral (INE), a fin de fortalecer los procesos de identificación. Únicamente en 2024, los fraudes financieros en México generaron pérdidas de hasta 14 mil 500 millones de pesos, de acuerdo con un informe de la CONDUSEF; y se estima que 2025 la cifra aumente a 17 mil 400 millones de pesos. De estos incidentes, el 40% está ligado directamente a la suplantación de identidad y el robo de datos bancarios. <u>Líderes Mexicanos (sitio)</u>

**TEPJF** 

Luego de que la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó este miércoles los triunfos de Morena en los municipios de Papantla y Poza Rica, Veracruz, el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, acusó a la gobernadora Rocío Nahle García de haber "orquestado un fraude electoral" y anunció que su partido prepara una impugnación ante la Sala Superior del Tribunal Electoral. El Sol de México (sitio)

**CDMX** 

Clara Brugada llegó a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México el 5 de octubre de 2024 con un compromiso estrella: construir 16 utopías en su primer año. Quiso expandir el modelo que la catapultó en Iztapalapa grandes complejos con canchas, albercas, teatros, áreas culturales y de cuidado social a toda la capital para, según prometió, "convertir la ciudad entera en un gran derecho a la felicidad". Un año después, el balance es frío: no se ha inaugurado ni una sola utopía fuera de Iztapalapa. Libre en el Sur (Sitio)

Autoridades de la Ciudad de México, encabezadas por la jefa de gobierno Clara Brugada, han anunciado la inminente reapertura total de la Línea 1 del Metro, prevista para el 16 de noviembre. Durante un recorrido por las tres estaciones actualmente cerradas, Brugada destacó la importancia

de realizar pruebas durante octubre para obtener la certificación de seguridad de la empresa suiza CGS. La inversión en esta obra asciende a 37 mil millones de pesos, con la renovación completa de la línea, incluyendo la incorporación de 29 nuevos trenes equipados con un sistema de videovigilancia y 72 cámaras conectadas al centro de control. Canal 8.1 Heraldo TV

## **CONGRESO LOCAL**

Activistas feministas urgieron transparencia en el proceso que se lleva a cabo para elegir a quien presidirá la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad. "Exigimos que el proceso continúe de forma abierta, transparente y asegurando un ejercicio ético y libre de presiones políticas. Que se restablezca la confianza ciudadana mediante la publicación oficial de los criterios de evaluación y las fechas de entrevistas", solicitó la colectiva Las del Aquelarre Feminista. La CDH no puede ser objeto de prácticas opacas ni de negociaciones políticas. Su legitimidad depende de que el nombramiento de su presidencia sea resultado de un proceso limpio, ético y conforme a derecho", añadió en un escrito dirigido al Congreso y el Gobierno capitalinos. Reforma.com (sitio)

El diputado local Andrés Sánchez Miranda presentó en el Congreso de la Ciudad de México, un punto de acuerdo para solicitar a la Secretaría de Obras y Servicios y a la Dirección General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas que entreguen un informe detallado sobre el uso de los recursos públicos destinados al mantenimiento de la carpeta asfáltica de la capital, ante la falta de publicación de los analíticos de contratación desde octubre de 2024. De reporteros CDMX (Sitio)